



Carnet de route : notre jeu-concours

Voulez-vous gagner un livre jacquaire grâce au Pèlerin de l'Autan ?



Le jeu que nous vous proposons, en référence à la belle statue, réalisée par Roger Arènes de Castres qui rend hommage au pèlerin qui affronte souvent le vent d'Autan, ce fameux vent qui éprouve Toulouse et toute sa région, est le suivant :

- retrouvez ci-dessous la photo du Pèlerin de l'Autan et tentez de trouver où il va passer la nuit,
- répondez à la question subsidiaire ci-dessous,
- envoyez vos réponses avec vos coordonnées et numéro de membre (*car le jeu est réservé à nos membres*) par courriel à : jeupecten@st-jacques.ws avant le 1^{er} octobre 2022.

Le premier qui aura envoyé les bonnes réponses (ou les réponses les plus proches) aura gagné le livre jacquaire mis en jeu par la Librairie de l'Association. La réponse aux questions et le nom du gagnant seront mis sur le site le 15 octobre 2022.



© Wikimedia - Sergei Gusev

Où le Pèlerin de l'Autan va-t-il passer la nuit ?

La Librairie fera parvenir au gagnant le livre mis en jeu dans les meilleurs délais. Pour en savoir plus : www.st-jacques.be/spip.php?article794. Bonne chance !

Question subsidiaire du Pecten 145

Quel est le point commun entre Waterloo (B) et Salamanque ?





Réponses au jeu du Pecten 144

- ☞ Le Pèlerin de l'Autan fera étape à Cáceres.
- ☞ La Vía de la Plata est la route de l'argent. L'argent (Ag) est un métal brillant et ductile de masse atomique 47, voilà pourquoi le nombre 47 est lié à la Vía de la Plata.

Aucun pèlerin n'a pu répondre correctement aux deux questions. Gageons qu'il en sera autrement pour ce jeu-ci !



Cáceres

Après quatorze jours de marche sur la Vía de la Plata, notre ami, le Pèlerin de l'Autan, est arrivé ce soir dans la ville ancienne de Cáceres où il fera étape. Cáceres, avec Séville, Mérida, Salamanca et Santiago, fait partie des sites de la Vía de la Plata inscrits sur la liste du patrimoine mondial de l'Unesco. Elle est le principal centre administratif, économique et commercial de la province éponyme. Cependant, c'est la vieille ville et son ensemble monumental, déclaré Troisième Ensemble Monumental d'Europe en 1968, qui en fait une étape immanquable.

Les premiers signes de présence humaine à Cáceres remontent à la préhistoire avec des peintures rupestres découvertes dans plusieurs grottes. Cependant, l'histoire de Cáceres ne commence réellement qu'en 1147 quand Abd al-Munim fonde une base militaire pour contrer les royaumes de León, de Castille et du Portugal. La ville sera protégée par des remparts avec des murs en adobe (CNRTL¹ : « *Argile qui, mélangée d'eau et d'une faible quantité de paille hachée ou d'une autre fibre, peut être façonnée en briques séchées au soleil.* ») Ce sont ces murailles, flanquées de tours d'angle, qui entourent encore aujourd'hui la ville de Cáceres. Le nom actuel de la ville proviendrait de son nom arabe « Hizn Qazrish » ou « al Qazrish ». Prise le jour de la San Jorge – devenu le saint patron de la ville – par le roi Alphonse IX de León en 1229, la ville va évoluer, les églises vont remplacer les mosquées et les palais chrétiens remplaceront les palais arabes primitifs surtout à partir du moment où les fortunes réalisées par les conquistadors le permettront. Le jacquet, de passage dans la vieille ville de Cáceres, ne manquera pas de visiter l'église de Santiago qui est à l'origine de l'ordre militaire de Saint-Jacques de l'Épée.

¹ Centre National de Ressources Textuelles et Lexicales (www.cnrtl.fr)